

# 看護闘争ニュース

<発行>  
東京地方医療労働組合連合会  
看護闘争委員会  
メール : mail@tokyo-iroren.net  
Tel/ 03-3872-7191  
Fax/ 03-3876-3173

## 署名集め隊(たい)がゆく

9月20日(日)看護闘争委員会「署名集め隊」が、中野共立健康まつりにお邪魔し、署名行動を行いました。総勢4組合6名でした。打越町会のお祭りも行われていて、おみこしも出ていました。ビールを飲みながら、フランクフルトや焼きとうもろこしをつまみに、和気あいあいと署名を頂きました。「看護婦さんも昼間っから飲むんだ。」と冷やかされながら、「大丈夫、夜勤明けだし今日は非番ですから。」なんて会話も弾み、たくさんたくさん署名を頂きました。

チラシ持参で粗品まで頂き、さらには、無料マッサージまでして頂きました。果物や野菜販売コーナーがあり、お買い物まででき、お餅つきもありました。フラダンス、太極拳、歌声、本格的なよさこい踊りまでも見学できて、本当に楽しい署名行動でした。「署名行動は楽しくやりましょう」と、看護闘争委員会夏合宿で話し合ったことをまず、実践してみました。

戦争法案が強行可決されたばかりで、生々しい国民の怒りの声を聴くことができ、国民との対話ができたと感じました。「安倍政権を許さない」「私たちは、戦争はしない」と確認できました。増員署名205筆、憲法署名210筆あつまり、参加した「署名集め隊」もびっくりしています。中野共立診療所の皆様、そして署名にご協力してくださった多くの皆様、ほんとうにありがとうございました。

結核予防会：菊地愛子

提起された署名行動や集会には  
こぞって参加しよう！  
単組で作成した看板やフラカードをもって  
アピールするとともに、楽しく宣伝していこう！

## 新規格コラム：「となりの看護師」

肺炎で入院してた95歳の女性が退院してきた。約2週間ぶりの訪問。少し、痩せた印象はあるが、大きな声で返事をしたり、オムツ交換時のバンキの飛ばし方も入院前と同じ。「元気が戻って良かった」と思いつつ、いつも様に陰洗後、手浴を始めた。しかし、手を擦っても擦っても垢が出る。洗面器のお湯を五回交換し、やっと綺麗になった。自分で歩く事が出来ず、要求も上手く伝えられない、この患者さんは入院中、手を洗ってもらえなかったのだろうか？

「特定医行為」より、私たちがやるべき看護を見直そう!!

中野勤医会 加瀬綾子



9月20日健友会健康まつりにて「署名あつめ隊」

### 《今後の予定》

♥秋のナースウェーブ&国民集会

10月22日(木)

11:00~12:00 有楽町宣伝

13:00~ 日比谷野音集会・銀座デモ

♥看護闘争委員会：10月23日(金)

18:30~結核予防会(JR水道橋)

